



PAGINA UNIVERSITARIA

JUNIO-1988

" GATOS POR LIEBRES EN LA UNIVERSIDAD " !

Un inesperado giro ha tomado el curso de la crisis de la Universidad de Concepción... De pronto ha surgido el fantasma del Gatopardo, que pretende cambiar todo para que nada de la política que el gobierno ha diseñado para la Universidad, cambie ... Esta política se expresa en el " plan Guzmán " , cuya finalidad es, ni más ni menos, que cambiarnos SIN CONSULTARNOS la definición de Universidad y el rol que le está asociado . Dicho simplemente, se trata de poner la Universidad al servicio de Sus Majestades la Empresa Privada y las Transnacionales . Esto requiere entregar la Universidad a las leyes del mercado quien debe asignarle los recursos . Para esto, nada más fácil que actuar sobre el presupuesto de la Universidad y disminuirlo drásticamente y sistemáticamente, mostrando a la vez que el único camino salvador es entrar a competir en el mercado. La disyuntiva financiamiento estatal o mercado determina el rol de la Universidad y su trascendencia : por el desarrollo libre del espíritu, base de la ilimitada creatividad del hombre, o, por el desarrollo libre de la influencia del mercado en el espíritu, que limita la creatividad a lo que es rentable !!

La discusión por la comunidad universitaria de estas dos clara opciones para el futuro de la Institución, se ha visto opacada en estos últimos días por la aparición de una "Comisión de Alto Nivel" que se ha dedicado a "repensar la Universidad", con tal éxito que en pocos días ya ha llegado a descubrimientos tan notables como los siguientes:

- 1) "La comunidad académica debe participar, jugar el rol protagónico de su propio futuro y por ende el de la Universidad", y como si ésto no fuese el huevo de Colón se acota....." que deposite en las Facultades la autonomía para manejar el presupuesto y tomar las decisiones que subrayen Y OBLIGUEN AL CUERPO ACADEMICO A JUGAR EL ROL PROTEGONICO QUE LE CORRESPONDE EN LA CONDUCCION DE LA UNIVERSIDAD.... Los universitarios están notificados : serán obligados a jugar el rol protagónico. ¿ Estaremos soñando ? O ya la locura es total ?
- 2) Los grupos de excelencia, que los hay y muchos " pasan inadvertidos gracias a la expresión desestabilizadora de minorías que no pretenden ser creativas sino destructivas" ... Entendemos que estas minorías incluyen al Rector Delegado, sus asesores, sus comisiones y toda la estructura interventora que es responsable sin contrapeso de la crisis que nuestra Universidad vive hoy.
- 3) " El rumor, producto de nuestra enfermedad llamada desconfianza, debe ser eliminado de nuestras aulas y laboratorios, y la autoridad DEBE CONTINUAR buscando ante todo la transparencia y comunicación oportuna y franca ". Los universitarios nos conformaríamos con que COMENZARA NO MAS a buscarla!
- 4) Respecto al problema del financiamiento " el gobierno tiene una deuda con la Universidad....mostrando una Universidad rejuvenecida, forjemos una estrategia que nos permita que se nos entregue lo que se nos debe" . En traducción libre , este punto puede interpretarse como "hagamos lo que el gobierno quiere y tendremos un poco del dinero para la racionalización,"ya que el plan de desarrollo presentado por el Rector delegado debe estar en el canasto de papeles del Sr. Ministro!
- 5) Respecto de los problemas que tiene hoy la Universidad " ellos no son de hoy, sino que SON HERENCIAS DE POLITICAS QUE ADMINISTRARON ESTA CASA DE ESTUDIOS SIN LA PARTICIPACION REAL DE LOS ACADEMICOS NI DE LA COMUNIDAD REGIONAL. ¿? !!

Lo más sorprendente es que con esta fraseología pintorescamente contradictoria con los hechos y personajes, no se aborda ninguno de los principales problemas de la Universidad, y se nos pretende convencer que el primer acto de la "participación académica" es proceder a la "autoracionalización", cumpliendo así con los planes del gobierno.

La comunidad universitaria debería exigir a esta "Comisión de Alto nivel" respuestas claras a los siguientes interrogantes :

- 1) Cómo pretende enfrentar la crisis financiera de la Universidad? De dónde saldrán los 1700 millones de pesos que, según el rector delegado, faltan para terminar el año?
- 2) ¿Qué hay del reajuste del personal docente y administrativo y de las reivindicaciones económicas de los estudiantes?
- 3) ¿Cuándo se hará una jerarquización académica sobre bases objetivas y transparentes, y cuándo se hará lo mismo con los salarios?
- 4) Y hablando de transparencia, ¿cuándo cualquier académico podrá tener acceso a la actual jerarquización y a la correspondiente planilla de sueldos?
- 5) Si tanto se necesita de la participación académica, ¿por qué se sigue nombrando las comisiones que estudian y reestudian los problemas universitarios "a dedo" (del rector, por supuesto!)
- 6) Los estudios en marcha, ¿consultan eliminación de personal, reducciones de jornadas, jubilaciones obligadas, etc? En una palabra ¿qué hay de la estabilidad funcionaria?
- 7) Cuándo se terminará con el sistema de Rectores Delegados, que aparece, según las conclusiones de la Comisión nombrada por el rector delegado von Plessing, como principal responsable de la crisis universitaria?

Alertamos a la Comunidad Universitaria sobre la puesta en marcha de un plan maquiavélico : los profesores, piensen lo que piensen, tendrán que cavar su propia tumba, o las de sus colegas, en un sacrificio ofrecido al Dios Mercado. Si alguien tiene dudas sobre los planes mercantilistas para la U. de Concepción, le invitamos a leer detenidamente las declaraciones del señor Claudio Lapostol, miembro del Directorio de la Universidad (El Sur, 13/06), que entre otras cosas dice : " que los investigadores universitarios acepten que el cliente empresario necesita solucionar exactamente el problema que le preocupa" . "Que la empresa obtenga el servicio a un costo inferior , a lo sumo igual, a otras alternativas"...

LLAMAMOS A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA A MOVILIZARSE EN DEFENSA DE SU UNIVERSIDAD

- FORTALEZCAMOS EL COMANDO PRO PRESUPUESTO Y DEFENSA DE LA UNIVERSIDAD DE CONCEPCION, DE RECIENTE CREACION , ES LA COMUNIDAD QUE DEFIENDE SU UNIVERSIDAD.
- AGLUTINEMONOS EN TORNO A LA FEDERACION GREMIAL DE ACADEMICOS PARA PARAR ESTE NUEVO GOLPE A LA UNIVERSIDAD Y QUE AL MISMO TIEMPO PRETENDE ESCAMOTEAR NOS EL REAJUSTE QUE SE NOS DEBE .
- EXIJAMOS ASAMBLEAS DE FACULTAD A NUESTROS DECANOS Y ORGANICEMOS LA DEFENSA DE NUESTRA UNIVERSIDAD .
- DEMOSTREMOS A LA DICTADURA QUE LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA FERREAMENTE UNIDA A LA COMUNIDAD PENQUISTA CONSTITUYE UNA FUERZA INVENCIBLE !